





Prädikat "Chor ist Klasse!"

Der Bayerische Musikrat verleiht in Kooperation mit dem Netzwerk Musik in Schwaben und dem Chorverband Bayerisch-Schwaben das Prädikat "Chor ist Klasse!" an Schulen, die sich in herausragender Weise um das Singen in Unterricht und im Schulalltag verdient machen.

Profilbildung

Unter dem Aspekt der Schulentwicklung an Grund-, Förder- und Mittelschulen in Bayern dient die Verankerung des vertieften Singens und Musizierens im Unterricht und in Zusatzangeboten der Schule wie Chorklasse, Schulchor oder Arbeitsgemeinschaft Chor der Profilbildung der Schulen: Schulen mit einer nachweislich vorbildlichen Förderung des Singens und Musizierens können damit werben, dass dadurch die kognitiven Fähigkeiten und sozialen Kompetenzen der Kinder in besonderer Weise gefördert werden.

Die auszuzeichnende Schule erhält eine Urkunde mit dem Logo "Chor ist Klasse!". Die Schule ist berechtigt, das Logo im Briefkopf und in der Internetpräsenz zu integrieren.

Auszeichnungskriterien (Auswahl-Kriterienkatalog)

- Mindestens 2 Jahre lang bestehendes musisches Profil der Schule
- Einsatz von Musiklehrkräften mit der Qualifikation zum vertieften Singen mit Kindern (z.B. Studium Unterrichts- oder Didaktikfach Musik, Teilnahme an Kursen zum Thema "Singen mit Kindern", Staatl. anerkannte Chorleiter/innen, Ausbildung zum Kinderchorleiter)
- Konzept eines musischen Profils (z.B. vertieftes Singen im Unterricht, Chorklassen, Schulchor, Projektarbeit "Chor") mit dem Schwerpunkt auf das Singen
- Nachweislich regelmäßiges Singen in größeren Gruppen, möglichst im Stundenplan verankert
- Bereitschaft zur Teilnahme an Projekten mit den Chor-Vereinen im Einzugsgebiet
- Förderung der Zusammenarbeit mit den Chor-Vereinen im Einzugsgebiet

Antragsverfahren

Antragsberechtigt sind Schulen, die die entsprechende Qualifikation vorweisen und Mitglied (als Schulklasse und/oder Schulchor) im Chorverband Bayerisch-Schwaben sind. Ein Rechtsanspruch auf die Auszeichnung besteht nicht. Im Rahmen des Prüfverfahrens deckt das Netzwerk Musik in Schwaben die fachliche Seite ab.

Auszeichnung

Die Auszeichnung erfolgt durch eine Urkunde. Die Urkunde wird vom Bayerischen Musikrat und dem Kooperationspartner Chorverband Bayerisch-Schwaben unterzeichnet.

Bei positivem Bescheid wird die Urkunde per Post zugestellt. Auf Wunsch der Schule kann eine Übergabe im Rahmen einer Veranstaltung pressewirksam erfolgen.

Qualitätssicherung und Nachhaltigkeit

Das Netzwerk Musik in Schwaben bietet seit 2008 regelmäßig Fortbildungen für Pädagogen an Grund-, Förder- und Mittelschulen im Regierungsbezirk Schwaben zur Förderung des Singens mit Kindern und Jugendlichen an.

Das Prädikat "Chor ist Klasse!" bestätigt die Qualifikation und Nachhaltigkeit der Arbeit "Singen mit Kindern an der Schule". Im Zuge der Nachhaltigkeit erhält die ausgezeichnete Schule Zugang zu allen Angeboten, die das Netzwerk Musik in Schwaben in Kooperation mit dem Chorverband Bayerisch-Schwaben zur Förderung des Singens mit Kindern und Jugendlichen anbietet. Dazu zählen regelmäßige Fortbildungen, Konzepte zur Umsetzung kreativer Musikprojekte im Unterricht und im Schulalltag, Chorklassentreffen, sowie weitere Angebote zum Ausbau der Kompetenz der Pädagogen wie der Klasse.

Weiterentwicklung

In Verbindung mit der Auszeichnung durch das Prädikat erfolgen Anschlussangebote, die im Einklang mit neuen Erkenntnissen fortgeschrieben werden und folgenden Zielsetzungen dienen:

- Verbesserung der sozialen Kompetenz von Schülerinnen und Schülern
- Kommunikation interner und externer Partner
- Wettbewerb von Ideen
- Bereicherung des Schullebens nach Innen und Außen

Kontakt

Fragen zum Prädikat: netzwerk@musikinbayern.de

Fragen zum Chorverband Bayerisch-Schwaben: info@chorverband-cbs.de